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Campeón mundial de karate 
visitó a alcalde de Chimbarongo 

La tarde del viernes 
fue la grata reunión entre Ma- 
tías Valderrama y la autoridad 
de la “capital del mimbre”, Mar- 
co Contreras. 

El deportista chimba- 
ronguino, alumno de la escuela 
básica Fernando Arenas Almar- 
za, tiene 12 años de edad y dos 

  

de ellos practicando kárate, en 
el club Kenpo de San Fernando, 
Asistió al despacho del alcalde 
Marco Contreras, acompañado 
de su padre, Víctor Valderrama, 
y de la encargada de Deportes 
del municipio, Andrea Leiva, 

Hace solo unos días, 
Matías se convirtió en campeón 

  

del torneo internacional de kára- 
te, en la ciudad de Aguascalien- 
tes en México, imponiéndose 
sobre su contendor venezolano, 
tres años mayor. 

“Usted es uno más de 
los deportistas destacados del 

año”, comentó, con eviden- 
te orgullo, Marco Contreras. 
“Cuente con nuestro apoyo, 
estoy seguro que volverá sor- 
prendernos”, argumentó el 
jefe comunal, quien a la vez 
destacó el gran rol que ha ju- 

gado la familia en todo su de- 
sarrollo. 

El destacado karateca 
se prepara ahora para ir a com- 
petir a otro torneo internacional, 
que esta oportunidad se llevará 
a efecto en Colombia. 

  

Senador Juan Luis Castro exige avances reales en el presupuesto de salud 

“No estamos disponibles para respaldar palabras vacías” 

  

El parlamentario 
por la región de O'Hig- 
gins, advirtió que su voto 
no estará para aprobar 
partidas que no cumplen 
con las necesidades de 
un país cuya salud está en 
crisis. 

Con una postura 
firme y clara, el senador 
Juan Luis Castro, criti- 
có duramente la falta de 
avances concretos en las 
partidas presupuestarias 
del sector salud, subra- 
yando la necesidad de 
iransformar los compro- 
misos verbales en solucio- 
nes tangibles que aborden 
las principales problemá- 
ticas del sistema sanitario 

en erisis. 
“Me parece muy 

bien que se haya avanza- 
do en un protocolo en la 
Cámara de Diputados. Sin 
embargo, ese protocolo 
debe cerrarse aquí (en el 
Senado), como lo acorda- 
mos con los miembros de 
las comisiones mixtas de 
presupuesto. Pero quiero 
reiterar que ninguna de las 
tres partidas rechazadas 
en la subcomisión mixta y 
luego en la comisión mix- 
ta tiene un peso más de lo 
que ya se había estableci- 
do”, afirmó el senador. 

Castro cuestio- 
nó la efectividad de los 
protocolos firmados an- 

  

teriormente, - recordando 
que gran parte de los com- 
promisos adquiridos en el 
protocolo de presupuesto 
2024 no han sido cumpli- 
dos. “De los 14 puntos del 
protocolo del año pasa- 
do, dos tercios no se han 
ejecutado. Esto incluye 
temas claves como listas 

de espera, salud mental y 
cáncer. Por lo tanto, invi- 
to a que , cuando se revise 
el presupuesto de salud, 
tengamos un momento de 
apertura real, no retóri- 
co. Necesitamos acciones 
concretas”, enfatizó. 

El legislador fue 
categórico al señalar que 
no aprobará partidas pre- 

supuestarias que no refle- 
jen un aumento efectivo 
en los recursos destina- 
dos al sector salud. “En lo 
que respecta a FONASA, 
servicios de salud y redes 
asistenciales —que abar- 
can listas de espera, salud
mental, medicamentos de
alto costo, cáncer y pre-
vención en salud—, no es-
toy disponible para apro-
bar un presupuesto que no
trae un peso más de lo que
se había aprobado previa-
mente en la comisión mix-
ta. Mi voto no estará para
respaldar partidas que no
cumplen con las necesida-
des de un país cuya salud
está en crisis”, advirtió. 

El senador hizo
un llamado al Ejecutivo
y al Congreso Nacional a
demostrar una verdadera
voluntad de priorizar el
sector salud, con mejoras
tangibles en las partidas
presupuestarias — claves. 
“Lo que hemos pedido
no son simples palabras
o compromisos verbales.
Aquí se trata de reflejar
la voluntad de priorizar el
sector salud con mejoras
en las partidas que son la
columna vertebral, como
FONASA, servicios de sa-
lud y redes asistenciales”. 

Finalmente, su-
brayó que desde que la

partida de salud ingresó 
al Congreso hace 50 días, 
no ha habido ningún cam- 
bio significativo en los 
recursos asignados. “De 
no haber cambios, ya he- 
mos dicho que no vamos a 

respaldar un presupuesto 
que sigue siendo el mismo 
desde que ingresó. Se di- 
jeron muchas cosas, pero 
no se ha movido un peso 
en estas partidas funda- 
mentales”, concluyó. 
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